EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Nevi Sherly García Rodríguez

Nombre del tema: La Medicina Veterinaria en México

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Introducción a la historia de la Medicina Veterinaria y

Zootecnia

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: I



El presente ensayo trata sobre los avances de la medicina veterinaria en México, la relevancia de algunos personajes y las escuelas que hicieron hincapié para hacerla una facultad, así también de los sucesos más importantes durante el periodo colonial e independiente, para poder consolidar la enseñanza de esta, y poder comenzar con los primeros procesos de producción con un mejor aprovechamiento.

Los animales en el México antiguo ocupaban un papel muy importante ya que eran ocupados como animales de compañía, para alimentarse y usar sus pieles como parte de su vestimenta como el venado, conejo, guajolote, pato, perro, entre otros, los huesos, las conchas, las escamas y las plumas eran utilizados para la elaboración de objetos de lujo o de uso doméstico, y algunos como armas, a su vez habían animales que reflejaban un simbolismo religioso, misterioso y eran admirados por su gran tamaño, fuerza y algunas cualidades que los humanos no tenían, como volar, vivir bajo el agua o transmutarse, algunos dioses eran representados como animales o tenían rasgos de ellos como la serpiente, el colibrí y el perro, también se creía en los nahuales, que eran personas que podían adoptar la forma de un animal capaces de hacer el bien o el mal.

El periodo colonial en México fue de grandes cambios y desafíos para la medicina veterinaria, puesto que antes de la llegada de ,los españoles, los pueblos indígenas tenían una estrecha relación con los animales silvestres y domésticos pues eran su fuente de alimento, vestido, transporte y para realizar algunos rituales, así también usaban algunas plantas y minerales con propiedades curativas para tratar a los animales que se encontraban enfermos, de esta forma trataban de aliviar el dolor o molestia del animal, los españoles trajeron consigo animales que eran desconocidos para los indígenas como caballos, vacas, ovejas, cerdos y gallinas, trajeron también la tecnología europea y consigo la albeitería, logrando que los animales que fueron traídos al territorio mexicano, se adaptara rápidamente a las condiciones climáticas, ya que eran fundamentales para su alimentación, transporte y economía.

WALTER 2



En el México independiente se desarrollaron nuevos conocimientos tras compartir experiencias y saberes entre los indígenas, españoles y criollos, combinando las tradiciones herbolarias, la magia y la religión con las técnicas quirúrgicas, farmacológicas y los conocimientos anatómicos,

El 17 de agosto de 1853 por decreto del presidente Santa Ana, se funda el colegio nacional de agricultura al cual se anexa una escuela de veterinaria, en 1857 se reabre dicha institución con el nombre de la escuela nacional de agricultura y veterinaria, para 1862 egresan los primeros 5 veterinarios en México, tras esto surge las facultad de medicina veterinaria y zootecnia en la universidad autónoma de México (UNAM) en 1916 siendo la primera en América latina así se fue consolidando la enseñanza en México, José E. Mota y José de la Luz Gómez egresados de la primera generación de veterinarios en México fueron impulsados como profesores para el comienzo de una nueva etapa.

México ha tenido grandes avances en cuanto a la medicina veterinaria y la zootecnia pues la amplia relación que había entre los primeros pobladores y los animales fue única y esencial para el tratado de las distintas especies y la conexión que hay entre humano-animal, también se han adquirido nuevos conocimientos desde la época de la conquista dejando de ser una práctica empírica, siendo necesario el conocimiento teórico para el tratado, cuidado y la reproducción de los animales.

WALTER 3